

SECRETARÍA DE LA SECA

AGENDA: ÚLTIMA HORA

XXII Congreso de la Sociedad Española de Calidad Asistencial (SECA)

Con el lema "Haciendo futuro".

Las Palmas de Gran Canaria, 5-8 de octubre de 2004.

Fecha límite de recepción de comunicaciones y pósters: 1 de junio.

Información: www.secalidad.org

III Encuentro de Primavera de la Sociedad Andaluza de Calidad Asistencial (SADECA)

Con el lema "Estar enfermo, una experiencia única".

Córdoba, 19 de mayo de 2004.

XXIV Jornadas de la Asociación de Economía de la Salud (AES)

Con el lema "Respuestas individuales y sociales ante los riesgos para la salud".

El Escorial, 26-28 mayo de 2004.

Información e inscripciones: www.fgcasal.org/aes/index.htm

VI Simposium de la Sociedad Española de Atención al Usuario de la Sanidad (SEAUS)

Con el lema "Políticas de atención al ciudadano".

Murcia, 3-5 de junio de 2004.

Información: www.murciasalud.es

7th Toulon-Verona Conference on Quality in Services

Toulon, 2-3 de septiembre de 2004.

Información: www.univ-tln.fr/toulon-verona/

XXI International Conference of the International Society for Quality in Health Care

Amsterdam, 19-22 octubre de 2004.

Información: www.isqua.org.au

XXII Reunión científica anual de la Sociedad Española de Epidemiología (SEE)

Con el lema "Epidemiología: una herramienta para la gestión sanitaria".

Cáceres, 27-29 de octubre de 2004.

Fecha límite de recepción de comunicaciones: 14 de mayo.

Información: www.seexxii.com

VIII Encuentro de Enfermería INVESTEN-ISCIII

Congreso de ámbito europeo organizado por la Unidad de Coordinación y Desarrollo de la Investigación en Enfermería.

Sevilla 17-20 de noviembre de 2004.

Información: www.isciii.es/investen

¡Bienvenido Carlos! ¡Gracias a todos!

Comité Editorial de REVISTA DE CALIDAD ASISTENCIAL.

Las "grandes" revistas médicas están desarrollando, desde hace años, un importante proceso de profesionalización de sus editores¹. La profesionalización implica la selección de personas de gran prestigio profesional y con "visión" del papel que debe desempeñar una determinada publicación en el amplio panorama editorial biomédico, la dedicación completa y sujeta a estrictas normas de incompatibilidad para evitar los conflictos de intereses y unas remuneraciones acordes a esta situación. REVISTA DE CALIDAD ASISTENCIAL, como prácticamente todas las revistas editadas en lengua española, está muy lejos de estos planteamientos. El escaso número de asociados a las sociedades científicas propietarias de las revistas (que debe entenderse en términos absolutos, ya que en términos relativos estas sociedades reúnen porcentajes muy significativos de las personas dedicadas a la respectiva actividad en España), su tirada o los ingresos provenientes de otras fuentes (publicidad, fundamentalmente) permiten —con ahogos— soportar los costes de administración y edición, pero no dan para ninguna alegría más o menos "profesionalizadora".

REVISTA DE CALIDAD ASISTENCIAL, por tanto, debe suplir sus insuficiencias con el esfuerzo personal de los socios de la Sociedad Española de Calidad Asistencial (SECA). No hay que engañarse con esto. El esfuerzo de los "aficionados" no es, probablemente, mejor que la dedicación profesional. Pero es lo que hay y, afortunadamente, la SECA está bien servida de personas dispuestas a dedicar buena parte de su tiempo libre a que REVISTA DE CALIDAD ASISTENCIAL sea la mejor revista que nos podamos permitir. Al anuncio de vacante de editor, y pese a las condiciones —entre bromas y veras— ofrecidas en éste², se presentaron 24 solicitudes: veintidós procedían del Estado español, una de Chile y otra de Argentina; y dos eran miembros del Consejo Editorial de REVISTA DE CALIDAD ASISTENCIAL.

Los *curricula* de los/as candidatos/as se valoraron teniendo en cuenta, fundamentalmente, su experiencia en investigación (participación en proyectos de investigación financiados por agencias externas) y publicación (número de publicaciones

nacionales e internacionales), trabajo en el sector sanitario, conocimiento de idiomas, experiencia en comités científicos y organizadores, y experiencia como evaluador (*peer review*). El proceso de valoración, utilizando criterios explícitos, permitió la selección de cuatro candidaturas, que fueron propuestas a la Junta Directiva de la SECA. Y la Junta Directiva seleccionó, por mayoría, a Carlos Emparan como nuevo editor de REVISTA DE CALIDAD ASISTENCIAL.

Carlos Emparan es especialista en Cirugía General y del Aparato Digestivo. Autor de más de 50 publicaciones en libros y revistas científicas nacionales e internacionales, investigador principal en proyectos financiados por agencias nacionales e internacionales. Actualmente, es el Director Gerente de la Fundación Hospital Calahorra, tras haber sido Jefe Clínico de Trasplante en el Uniklinikum de Münster (Alemania) y Director Quirúrgico del centro riojano.

Hemos de decir que la selección no ha sido fácil. Prácticamente todos/as los/as candidatos/as reunían condiciones que los convertían en potenciales editores, eran y son personas capaces de aportar valor a REVISTA DE CALIDAD ASISTENCIAL y esperamos contar con su colaboración. Veinticuatro candidatos

nos parecen muchos para los plazos que se fijaron y las condiciones de trabajo. La convocatoria pública de las vacantes de editor es, posiblemente, un método que deba mantenerse en posteriores ocasiones.

En todo caso, el objetivo de esta nota editorial era, fundamentalmente, rendir cuentas a los socios de SECA y a los lectores de REVISTA DE CALIDAD ASISTENCIAL del proceso de selección de editores, dar la bienvenida a Carlos Emparan y expresar nuestro agradecimiento a todos/as los/as que habéis participado en el proceso de selección y, en especial, a los/as que presentasteis vuestras candidaturas. Así que, bienvenido Carlos y gracias a todos/as.

Bibliografía

1. White C. Initiative gets under way to help scientific editors regulate themselves. BMJ 2003;327:1006.
2. Lorenzo S. La selección de editores para Revista de Calidad Asistencial: un proceso abierto y transparente. Rev Calidad Asistencial 2003;18:623.

Para difundir información en esta página nos la podéis hacer llegar, con antelación suficiente, a la Secretaría de la SECA por correo postal o electrónico a: secretariaseca@secalidad.org